

LA PROTESTA

Año XXII

Oficinas: Humberto I 1175 - U.T. 2059 (8. Orden)

Buenos Aires, Martes 24 de Setiembre de 1918.

Precio 5 ctvs. (Porite Pago) No. 3522

El culto a la Ley

El «ecologo» quiere a toda costa que la ley ocupe un lugar predominante en la conciencia popular, que la clase oportuna rinda fervoroso culto a la ley y encienda su voluntad a ese aburrido esbozamiento de prescripciones coercitivas que establecen las relaciones jurídicas entre los hombres. Para conseguir ese propósito, que responde a altos intereses de seguridad social, el «ecologo» renueva toda la legislación sobre el trabajo sancionada por los Parlamentos más democráticos, fundamentalmente de hecho, un programa de gobierno para evitar aquella las huelgas y someter a la ley a las clases laboriosas, orientadas en sentido inverso a toda pacífica solución y a toda armonía con las clases explotadoras y dominantes.

Frustra la acción reformista y minoritaria del socialismo parlamentario, la legislación, del trabajo representa hoy, en los países considerados más progresistas, el más fuerte dogma que aprisiona las garras de las proletarias, el grillete que aprisiona y ata a los que un día se propusieron desalojar a la burguesía de sus posiciones y establecer la igualdad social sobre bases incombustibles. El derecho jurídico y la libertad abstracta, que solo viven en el espíritu de la ley, constituyen el argumento contundente que regresa el Estado para someter a su maestría a los obreros, alegando, derechos de orden superior para cortar derechos individuales y reprimiendo todo acto de independencia en nombre de una libertad constitucional que concede privilegios y otorga fuerza a los magnates, se dará la justicia a los que hacen la ley y instruyen de sus explicaciones.

En una serie de artículos inspirados en viejos y nuevos intuiciones, el «ecologo» —no sabemos si lo ha conseguido— de orientar la política gremial del gobierno a fin de imponerle todo acto que contenga la parte que no se conforme con su fallo. Puede imponer multas hasta de 12.000 francos, y al respecto la ley dispone que todos los bienes del deudor, comprendidos, si se trata de una unión o strado, uniones, los bienes de los administradores, pasen a poder del acreedor, y si éstos fueran insuficientes, todos los miembros de la asociación son personalmente responsables, hasta cubrir una cuota de 250 francos.

Además, la ley contiene diversas provisiones, encamadas a las que aseguran el orden social, ya sea con relación a la industria privada o a los servicios a cargo del Estado. Así, en la parte relativa a huelgas y lockouts, establece en el artículo 60 una «multa» que puede elevarse hasta doscientas libras esterlinas, para todo el que fomente o estimule la «declaración o la continuación de una huelga ilegal, y declara como tal el levantamiento de los obreros contra la decisión firme del consejo de conciliación o de la corte de arbitraje, en su caso».

De hecho queda demostrado que el tribunal solo impone deudas a los trabajadores, reprimiendo todo acto que tienda a emancipar a los explotados, de los que se han hablado de la legislación en Nueva Zelanda y Australia, presentándose como modelo para implantarla aquí, especialmente en sus estudios en la parte sustancial de la misma, ó sea lo que se refiere al arbitraje obligatorio. El más categórico resulta ese concepto en concordancia con el sistema hoy triunfante en la opinión de los sociólogos, vale decir, el seguido por Nueva Zelanda y Australia, países en los cuales el arbitraje es siempre obligatorio, cualquiera sea la empresa en la que el paro colectivo se produzca. En consecuencia se puede establecer desde luego, dada la acentuada liberalidad para el ejercicio de todos los derechos que allí se han consagrado, que tal medio de solución de las cuestiones que surjan con carácter colectivo, con motivo del trabajo, en modo alguno afecta la integridad de atributos que la legislación contemporánea reconoce al hombre. Por el contrario, y en conformidad a conceptos desarrollados en artículos precedentes, tropiezo recordar que las naciones donde la democracia tiene mayor arraigo son también en las que mayores progresos han alcanzado la legislación social.

Ya sabemos de qué clase de sociólogo habla el «ecologo», ya que interesa difundiéndolo en su defensa del arbitraje obligatorio. Trataremos de despejar, con los fundamentos de la misma ley que nos quiere endosar como la neovisimia expresión del derecho jurídico, toda la plasmia y la velada tiranía que se oculta en esa legislación absurda que la burguesía escribe para someter a su control a los esclavos del salario. Hé ahí en síntesis las disposiciones de la legislación del trabajo, en lo que se refiere al arbitraje obligatorio:

«A los fines jurisdiccionales se divide el territorio de Nueva Zelanda en siete secciones, cada una de las cuales tiene un consejo de conciliación. El tribunal así constituido no dicta sentencia, sino que en cada caso en que se suscite su intervención, proponen una solución que las partes pueden prima-

a sus caprichos.

La Democracia ha creado una nueva palabrería: el gobierno del pueblo, pero no ha fundamentado ningún derecho. Sus postulados son falsos, por que solo basan en la teoría de la ley, y porque no existe una fuerza y una conciencia capaz de hacerlos tangibles. Es así, que lo que se llama el gobierno del pueblo, es solo el ridículo ejercicio de un derecho político, o más bien de un deber social que impone a la burguesía de poderes ilimitados que diriman su voluntad soberana del pueblo. Ya sabe en qué forma ejerce el pueblo su menguada soberanía y qué clase de derechos y garantías disfrutó esa débil y sometida administración que él eligió.

El Estado burgués ha resumido en sus funciones todas las facultades del individuo, fortificándolas y haciéndolas cada vez más autoritario en demandas de la libertad de los mismos que aparecen como las únicas dentro y fuera de sus destinos. El presidente de una república habla a los ciudadanos que él elige libremente y que tienen que seguir la ley, facultades para deponerlo cuando no cumpla con su mayordomo —el gobernador aparece como el administrador de los intereses del pueblo, de acuerdo con el concepto democrático, no como el consejero y administrador de sus intereses, sino como el amo y señor de vidas y haciendas, como el verdadero e infalible mandón que impone su voluntad a todos los gobernados—.

Wilson, que es todo un símbolo para los cultores de la Democracia, en un mensaje lanzado con motivo del próximo aniversario del desembarco de América, emplea el lenguaje abusivo y despectivo de los monarcas, hablando de imperativo para anunciar al pueblo una serie de su voluntad soberana. El demócrata presidente de la república burguesa modeló, dice, Woody Wilson, presidente de los Estados Unidos de América, señala el día sábado 12 de octubre de 1918 como «Día de la Libertad». Y el mensaje termina diciendo que todos los ciudadanos cooperan al cuarto empréstito de guerra, asciendiendo a esa fecha histórica la pantomima ridícula con que engañan al pueblo, la infame mentira consagrada en ese «Liberty Day» que establece el día de los muchísimos y vergonzosos de los trabajadores.

El rol de Zola, desempeñado por el camarada Quintana, estuvo bastante bien salvo una que otra escena en la que el tono enfático superflua a la naturalidad del diálogo; mereció justos aplausos.

Los compañeros A. Marasco y S. Martínez, acertadísimos y convincentes, sobre todo en las preciosas escenas idílicas del acto segundo, que ambos desarrollaron con sobriedad y mucho tacto, no siendo éstas nada fáciles.

Todo lo malo que pueda pedirse Juan Luis y el comisario, que no sacaron el menor partido de sus papeles. En carácter la señora Martínez Rebenque, y discretos Rudepinda, Prudencia y Dolores.

Creemos que si la comedia se hubiese ensayado más cuidadosamente, podría haberse destacado con mayor vuelo, porque los compañeros no carecen de aptitudes, en verdad.

El camarada Fernández recitó un conato de monólogo, pedestre e insulso, con escaso arte y fuerza en absoluto de ventaja. Critica la actual constitución industrial de la sociedad en el terreno del distanciamiento de la religión del capitalismo y continúa:

«La guerra puede ser mirada como la culminación de una filosofía grosera y materialista, que está labrando su destino para la humanidad. La iglesia en los Estados Unidos está resuelta a tomar parte en la derrota de esa filosofía materialista; mediante una enigmática conciliación en la guerra y en la reconstrucción que la ha de venir después».

El reverendo padre jesuita José Huileman, debe ser un hombre positivo y práctico, digno discípulo de aquel espiritual Ignacio de Loyola. La guerra se ve prácticamente en sus consecuencias materiales y morales, como el medio de explotar las vidas pasionales y espirituales con el rifle o la pistola en la mano; los concienciantes suelen de periódicos y los menos consiguientes banquetes de reconciliación.

Y luego, a continuación, la consabida multelita:

«Trabaja por la acción socialista municipal, votando las candidaturas socialistas».

Habrá visto desvergüenza. El coraje que tienen los socialistas para hacer política sorda, lo evidenciaba el mismo Cagliostro, puede afirmarse.

LA PROTESTA
DIARIO ANARQUISTA DE LA MARANA

Valores y giros, a Mariano Torreum.

Correspondencia de Redacción
■ LA PROTESTA

SUSCRIPCION

Subscripción mensual 1.50
Exterior 1.80
Número suelto 0.00

La estupidez de los hombres no lleva más de desaparecer enseguida, tanto lo que está arraigada en el fondo de la naturaleza humana como la lapa a la pena.

Una prueba de que el duelo, denigrante y sin duda de las substancias les pueblos, sigue siendo considerado la suma patente del perfecto hombre de valor y de honor, reside en que un señor Carlos M. de Meneses, acaba de dar a la estampa un libro titulado «El médico y los diablos» en el cual se estipulan las condiciones en que los «enfermos» deben vivir con sangre las afrentas recibidas.

Ocupándose del tan pernicioso un díario donde abundan mucha los hombres de honor, dice: «Gutiér a los facultativos antes, durante y después de las luchas, los abogados y los magistrados tendrán que conjuntar este trabajo y aplicar sus preceptos, el día que algún héroe grave, una infracción ruindosa a las leyes caballerescas, les obligue a intervenir y hacer uso de las proporciones penales relatives al duelo».

Leyes caballerescas... No embromen, señores «honrables»: ¿a qué queréis que caigan con tan antiguo «cuento»?

Por cierto que «ese Carlos M. de Meneses y su libro «El Médico y los duendes», ya pondrá ir a esconderse. En un duelo, tan triste papel de ganadora hace el duelistas, como el padrino, como el médico, ya que todos ellos contribuyen a la representación del más ruin de los santos. Por tanto, cuantos valientes escriban acerca del duelo y sus reglas caballerescas, equíváquenlo, ni más ni menos, a los libros de cocina, en cuyos se indica el mejor de preparar un plato raro, pero no se cuenta con la ausencia total de los necesarios ingredientes.

¿A qué viene, entonces, formular una especie de código caballeresco para el duelo, si lo que menos poseen quienes participan en un duelo, cualquiera que sea él y los que en el intervengan, es caballeridad, honor, decoro...».

Se pintan solos...

El católico órgano del sacerdote no descansa un solo minuto en la propaganda por el ascenso a las bancas municipales de los candidatos socialistas.

Parcen estar decididos, éstos, a no dejar escapar el queso de las conciencias, y al efecto recurren a cuantos medios chancilleros les dicta su exuberante fantasía, de políticos a todo trance, nunca altos de meter las sucesas manos en la masa con tal de defender los intereses propios.

En el número de ayer del papelerizo blanco, un cartelito a dos volúmenes y, con bien visibles caracteres, lanza los primeros cohetes de práctica, y con un desparpajo único y exclusivo de la literatura justista, arguyen así los propagandistas en cuestión:

«Administración y no políticas» proclaman los que creen que la política es robo, fraude, malversación, milloje, lucro, negocio, cóima.

«La población de Buenos Aires sabe que con la cartera de administradores los peores politiqueros ponían su refugio en el Concejo Deliberante que elegían, por el voto calificado, los taberneros y dueños de los posiblos».

«Trabaja por la acción socialista municipal, votando las candidaturas socialistas».

Habrá visto desvergüenza. El coraje que tienen los socialistas para hacer política sorda, lo evidenciaba el mismo Cagliostro, puede afirmarse.

El arte del duelo

El que creyera que el arte del duelo es un arte viejo, pasado de moda, se equivocaría lamentablemente. El arte del duelo, que es tal arte, si no una ridiculez práctica de ventilar al aire libre pendientes de shoptos, se cultiva hoy con idéntica intensidad de antaño, que digo, digno discípulo de aquél espirituoso vaquero que en vida se llamó Ignacio de Loyola. La guerra se ve prácticamente en sus consecuencias materiales y morales, como el medio de explotar las vidas pasionales y espirituales con el rifle o la pistola en la mano; los concienciantes suelen de periódicos y los menos consiguientes banquetes de reconciliación...

pero que como a una fiesta. Motivos? Por anarquista.

Pero los sonoros y brutos de no Hipólito, todo hombre que piensa en su honorabilidad criminal.

El centro de E. Sociales está animado por un asalto político de un momento a otro.

Todos los compañeros estamos vigilados por un negro gendarme que obedece a las órdenes del frate Largua, Alatrista, y que responde al nombre de Horacio Martínez (a). Un negro Muriaco.

¿Pensarán estos burros que las ideas no se matan? Acción y acción, comunistas.

Corresponsal. Septiembre 17, 1918.

SANTA FE

La manifestación de los T. y E. Postales

El día 10 del corriente se realizó la manifestación de empleados postales que fui un digno exponente de solidaridad obrera.

A las 3.30 partió la columna de la plaza España, llevando a la cabeza cuatro banderas rojas y dos carteles con las siguientes inscripciones: «Trabajadores del mundo—unidos y La emancipación de los trabajadores ha de ser obra de los trabajadores mismos». Formaban la columna un total de 2.500 personas aproximadamente, entre los empleados de correos y telégrafos, los estudiantes universitarios, los obreros del S. de FFCC del Estado, los del S. de T. del F. C. S. F., sociedad de estibadores, Biblioteca Emilio Zola, etc.

Marchaban las columnas en el mayor orden hasta que los guardianes del orden público hicieron retirar las banderas rojas, lo que contribuyó a excitar los ánimos, dando lugar casi a un violento incidente.

Ya en la plaza 25 de Mayo, se dispuso el compañero Altamirano a abrir el acto, llamando la atención el crecido número de esbirros, que serían unos 200 armados hasta los dientes y dispuestos a manchar al pueblo cuando así lo creyeran conveniente.

Altamirano habló explícitamente las causas del movimiento, siendo muy aplaudido. Siguiéronle en el uso de la palabra, el delegado de la F. Universitaria, haciendo un meditado estudio sobre las causas que provocan los movimientos obreros, cosechando numerosos aplausos el orador y vitores a la Federación a que pertenece; el delegado del S. de los T. del F. C. S. F., exteniéndose en oportunas consideraciones sobre las huelgas, exponiendo con vigoroso conceptos revolucionarios; el estudiante Barbero que fustigó duramente al gobierno regenerador y dió su voz de aliento a los huelguistas; el compañero Joaquín Ginés, delegado del S. de los T. del F. C. C. V., que pronunció breves palabras, teniendo que suspender su locución por la lluvia que caía, dirigéndole la columna al local de la A. de C. y Telégrafos.

Marchaba la columna a su destino, cuando al pasar por frente al edificio de C. y Telégrafos, los crímenes tuvieron la osadía de salir a insultar a la manifestación, ocasión que aprovechó la policía para castigar al pueblo, cargando, sable en mano, los cacos a dispersar a los manifestantes, causando unos cuantos contusos y heridos. No obstante este inconveniente,

LIGA DE E. RACIONALISTA

Plan Financiero y Pedagógico para la Organización de Escuelas Científico-Regionales

PRAMBULO

Todos los actuales sistemas escolares no tienen su razón de ser en el niño; sino en el mantenimiento de viejas instituciones y de intereses creados.

Ninguno de ellos ha querido basar la educación en el libre y natural desenvolvimiento de la infancia.

Ninguno de ellos ha concebido las conclusiones humanistas de la Pedagogía científica.

Para haber diferencia entre los distintos sistemas, pero todos están de acuerdo en el fin que les guía: hacer del niño un automata; jamás un hombre.

Porá haber lucha entre los partidarios de la enseñanza religiosa y los partidarios de la enseñanza laico-estatal; pero es solamente una lucha para moldear las futuras generaciones al servicio de viejas prácticas.

te, el local social se vio extremadamente concurrido, haciendo allí uso de la pizarra Ginés, que en forma clara y brillante, anatematizó como merecía, a los salvajes. Fue interrumpido a cada momento con aplausos, cerrando el acto el compañero Romero, que, como sabe hacerlo, tuvo ocasión una vez más de poner de relieve sus cualidades oratorias.

Chino CHEIJLA
P.R.

LAS HUEL GAS

Correos y Telégrafos

La huelga continúa firme, según los informes que tenemos a la vista. El Servicio que ofrece la Dirección de C. y Telégrafos con el personal adveniente es verdaderamente irregular. Todos los días y en todas partes se manifiesta el descontento del vecindario, que por el capricho ridículo del regenerador gobernante se ve privado de uno de los más importantes servicios.

Las 3.30 partió la columna de la plaza España, llevando a la cabeza cuatro banderas rojas y dos carteles con las siguientes inscripciones: «Trabajadores del mundo—unidos y La emancipación de los trabajadores ha de ser obra de los trabajadores mismos». Formaban la columna un total de 2.500 personas aproximadamente, entre los empleados de correos y telégrafos, los estudiantes universitarios, los obreros del S. de FFCC del Estado, los del S. de T. del F. C. S. F., sociedad de estibadores, Biblioteca Emilio Zola, etc.

Marchaban las columnas en el mayor orden hasta que los guardianes del orden público hicieron retirar las banderas rojas, lo que contribuyó a excitar los ánimos, dando lugar casi a un violento incidente.

Ya en la plaza 25 de Mayo, se dispuso el compañero Altamirano a abrir el acto, llamando la atención el crecido número de esbirros, que serían unos 200 armados hasta los dientes y dispuestos a manchar al pueblo cuando así lo creyeran conveniente.

Altamirano habló explícitamente las causas del movimiento, siendo muy aplaudido. Siguiéronle en el uso de la palabra, el delegado de la F. Universitaria, haciendo un meditado estudio sobre las causas que provocan los movimientos obreros, cosechando numerosos aplausos el orador y vitores a la Federación a que pertenece; el delegado del S. de los T. del F. C. S. F., exteniéndose en oportunas consideraciones sobre las huelgas, exponiendo con vigoroso conceptos revolucionarios; el estudiante Barbero que fustigó duramente al gobierno regenerador y dió su voz de aliento a los huelguistas; el compañero Joaquín Ginés, delegado del S. de los T. del F. C. C. V., que pronunció breves palabras, teniendo que suspender su locución por la lluvia que caía, dirigéndole la columna al local de la A. de C. y Telégrafos.

Marchaba la columna a su destino, cuando al pasar por frente al edificio de C. y Telégrafos, los crímenes tuvieron la osadía de salir a insultar a la manifestación, ocasión que aprovechó la policía para castigar al pueblo, cargando, sable en mano, los cacos a dispersar a los manifestantes, causando unos cuantos contusos y heridos. No obstante este inconveniente,

te, el local social se vio extremadamente concurrido, haciendo allí uso de la pizarra Ginés, que en forma clara y brillante, anatematizó como merecía, a los salvajes. Fue interrumpido a cada momento con aplausos, cerrando el acto el compañero Romero, que, como sabe hacerlo, tuvo ocasión una vez más de poner de relieve sus cualidades oratorias.

Chino CHEIJLA
P.R.

OTRAS HUELGAS. — Los obreros de las casas Marinielli, Juvone y Fontanini, continúan sosteniendo el movimiento que tienen planteado. Reinstalan a los salvajes. Fue interrumpido a cada momento con aplausos, cerrando el acto el compañero Romero, que, como sabe hacerlo, tuvo ocasión una vez más de poner de relieve sus cualidades oratorias.

dicha fábrica, el que a más de rechazar las proposiciones de los obreros, pretendían golpear a varios de ellas, llegando a romperla la blusa de una de las muchachas, y hacer mayar a otras.

No pararon ahí las bestialidades de dicho burro.

Después de varios meses de lucha, con el burgués José Gómez, dueño de un lavadero del canal San Fernando, éste ha llegado a convencerse de que ante la solidaridad de los trabajadores no hay fuerza capaz de imponerse. Los pocos operarios que tracionan a los compañeros de cara vieren al fin que iban a quedar asados completamente, señalados con el triste estigma de traidores, y en masa concurren a la Sociedad, aggiornándose su fuerzas para imponer al burgués el pliego de condiciones integras.

Tomen nota, los obreros del taller de Piñero y Pirovano y del soberbio Simón, tengan presente que su fuerza es sólamente en la organización y comprendan también que hacen un ridículo papel al ajustarse a los despoticos caprichos de sus explotadores; que ellos son la vergüenza de los talleres de estas localidades, pues son los únicos que han rehusado una muestra.

Hora será, pues, que estos obreros deniegan pruebas de ser más hombres y se reivindican ante toda la clase trabajadora, ocupando el puesto que se les señala con los epítetos vergonzantes de «trumanos», «traidores», etc.

Las negociaciones de arreglo parecen que fracasaron, por cuanto, a apartar a las representaciones del ministro, al que se entrevistó la F. O. del Estado, readmitirá al personal huelguista, pero sin concederle lo solicitado en el pliego de condiciones. Ayer tarde esperaba una respuesta.

Las negociaciones de arreglo parecen que fracasaron, por cuanto, a apartar a las representaciones del ministro, al que se entrevistó la F. O. del Estado, readmitirá al personal huelguista, pero sin concederle lo solicitado en el pliego de condiciones.

Hasta ahora no tenemos mayores detalles del movimiento.

No sabemos, tampoco la solución de los norteamericanos. Estos señores, de las 250 organizaciones y otras yeseras, en este conflicto no se atrevieron a intervenir directamente, y con la cobardía que caracteriza, rehusan minuciosamente a los demás a intervenir.

Circula el rumor de que los obreros ferroviarios se plantarán al momento, noticia que ha causado la consiguiente alarma.

El viernes circuló la noticia que por la noche, la F. O. L. Comisión declararía la huelga general, así es hasta ahora, nada se sabe, de cierto.

Ha salido un destacamiento militar para Villa María.

Montevideo

En la fábrica de cigarillos «Montevideo». — Estado del conflicto

La carestía de la vida, hace que la clase proletaria, la que sufre todos los rigores del hambre, principiar a dar un paso adelante, en su protesta, para reclamar de los detentadores de la riqueza social, pequeñas mejoras económicas que están privadas en el actual régimen.

La huelga está aquí, a la orden del día.

El martes, las olas que trabajan en la fábrica de cigarillos «Montevideo», sección despidilladoras, después de una reunión, presentaron un pliego de condiciones al patrón de la fábrica.

Ambas escuetas, la religiosa y la que el Estado tiene propósitos afines. La escuela religiosa, como hija de la Iglesia, quiere la sumisión a cierto dogma religioso. La escuela laica, sostiene como está por el Estado, busca la sumisión a un determinado sistema político.

Ambas olvidan por completo la personalidad del niño y sólo consideran la porvenir del régimen que las sostiene.

Si consideraran para algo al niño, le enseñaran a pensar por cuenta propia. Por el contrario, le desilusionan el libre examen de los hechos, le imponen fárias-fácas y le tratan su desarrollo integral.

Por eso es necesario crear escuelas libres que abiertamente posteguen los derechos del niño al ejercicio de su propia personalidad.

Estas escuelas estarán basadas en los principios de la Pedagogía científica, tendida a la enseñanza racional como medio de acción y como finalidad social, a la redención del niño.

Frente a tales hechos, la Liga de

EXPEDICIONES UNIDAS

Mañana miércoles, en su local social, a las 8.30 p. m., efectuará una asamblea que se efectuará el domingo 28, a las 8 a. m., en Piedras 1012, para tratar un importante asunto relativo a la punto asistencia. — El Secretario.

OBREROS DE CARBON Y LEÑA

Se convoca a todos los obreros del gremio, socios y no socios, a la asamblea que se efectuará el domingo 28, a las 8 a. m., en Piedras 1012, para tratar un importante asunto relativamente a la buena marcha de la organización. — I. C. Administrativa.

Convocatorias varias

C. DE E. S. DE VILLA ORTUZAR

Para hoy, miércoles 28, a las 8 p. m., en nuestro local, Plaza 1283, quedan convocados los compañeros y simpatizantes a fin de tratar asuntos de importancia.

S. pide puntual asistencia. — El Secretario.

C. DE E. S. INSPIRACION

Este centro invita a todos sus socios y simpatizantes a la reunión extraordinaria, a efectuarse hoy miércoles, a las 8 p. m., en el local «Círculo», para tratar asuntos de trascendental importancia.

Rogamos a los compañeros puntual asistencia. — El Secretario.

C. DE S. S. EL DESPERTAR

Este centro invita a los socios y libélarios de Palermo, a la asamblea extraordinaria que se celebrará el jueves 26, a las 8 p. m., en Cataluña 1784.

Se pide la mayor puntualidad posible, por haber importantísimos asuntos para tratar. — El Secretario.

LOMAS DE ZAMORA

A los compañeros de Banfield, Lomas y Temperley.

Con el propósito de dar mayores impulsos a la propaganda de nuestros ideales, invitando a los camaradas de los pueblos circunvecinos arriba nombrados, a la reunión que se efectuará hoy miércoles 26, a las 8 p. m., en la calle España 86. — Lomas de Zamora. — Varios Compañeros.

INSTRUCCION POPULAR

BIBLIOTECA INTERNACIONAL

Todos los jueves, a las 8.30 p. m., el grupo «Libertad» dará clase de Esperanto.

El sábado 28, a las 8.30 p. m., en el mismo local, se efectuará una conferencia anticlerical, patrocinada por el Comité pro Córdoba Libre, y en la que hablarán varios oradores.

C. DE OBREROS DEL ESTADO

El C. Federal de la Federación de Obreros y Empleados del Estado, invita a las Comisiones Directivas de los gremios federados, convocando a asambleas electorales en el plazo de 48 horas, con el objeto de resolver la actividad de los gremios ante la intervención del gobierno para arreglar el conflicto producido por la huelga de Empleados de C. y Telégrafos, y ante la posibilidad de una reposición perjudicial para los obreros en huelga.

El C. Federal, cree que ha llegado el momento de que los gremios declarén la huelga general como actividad de solidaridad. — El Secretario.

BARRIO PINERO

En el local de este centro, Venezuela 1410, todos los miércoles, de 10 a 11 p. m., se dicta un curso de francés el compañero Santos Cervoni. La entrada es libre a dicho curso.

ATENEO P. «VIA LIBRE»

En el local de este centro, Venezuela 789, todos los miértes, Natalia Barbieri, dicta un curso de recreación práctica. La entrada es libre.

Se pide también el concurso de algún compañero que quiera dictar un curso semanal de aritmética y geografía.

9.0. La enseñanza estará basada en

el principio de trabajo productivo, de tal manera que el niño no tenga que ser formado por una acción inferior de creencias, sino que, p. e. contrato, sus conocimientos sean elaborados por un trabajo personal, activo y útil.

10. Sobre la base de esta actividad manual productiva, se desarrollaría la enseñanza mental de la infancia y toda la vida social de la comunidad.

11. La educación de la inteligencia comenzará por el estudio concreto de las cosas y hechos al alcance del niño, estará basada en la libre investigación y en el estímulo por la industria y el amor a la verdad, el espíritu de independencia y el poder del pensamiento audaz y emprendedor.

12. La educación de los sentimientos, se desarrollaría paralelamente con el anterior, hasta capacitar al niño para el ejercicio de una amplia vida emocional.

13. La formación del carácter moral se dejaría a la acción espontánea.

(Continuará)